

LA FRANCE EN ALGÉRIE

1482-1945

Quels que soient les sujets abordés entre la France et l'Algérie, les cent trente-deux ans de domination française surplombent le présent et parasitent toute entreprise commune. Certains exigent la reconnaissance par la France de sa culpabilité. D'autres tentent de solder ce qui serait un passif, comme le dépôt de bilan d'une entreprise en difficulté permet d'effacer les dettes et de repartir sur de nouvelles bases. Or ces démarches ne débouchent jamais.

Il faut procéder autrement et resituer ce passé colonial dans une histoire plus vaste. En reconstituer les étapes, en se dépouillant de la facilité à juger. N'avoir aucune crainte à prendre à bras-le-corps et sans aucun tabou le sujet de la domination française en Algérie doit enfin permettre de retourner l'argumentation de la campagne contre le passé colonial de la France et l'exigence de repentance.

Car s'interroger sur ses ressorts permet de proposer une analyse lucide de l'Algérie contemporaine.

Philippe San Marco a été membre du corps préfectoral puis secrétaire général de la mairie de Marseille. Ancien député des Bouches-du-Rhône, il a enseigné la géopolitique et la géographie urbaine à l'École normale supérieure de Paris.



GAUSSEN

ISBN : 978-2-35698-252-0



9 782356 982520